

ALIMENTOS A ELECTRICA.

Bajo este titulo impropio se conoce desde muy poco tiempo una nueva aplicación de la electricidad, que merece ser conocida de cuantos siguen con interés los progresos de las ciencias físicas. En Viena han empezado los primeros ensayos, consistiendo en un tratamiento médico de un enfermo de neurosis. Se principia por desnudar al enfermo y se le coloca en un lecho. El paciente tiene en sus manos dos aparatos, que al tocar cualquier objeto producen una corriente eléctrica que mueve el sistema nervioso, produciendo de tal modo la curación del enfermo, que insensiblemente, sin haber hecho esfuerzo, emplea una acción violenta que antes por su postración no le fuera posible. Nota un cansancio, que produce el ejercicio muscular, y que como es sabido facilita el desarrollo del individuo. Los claudicantes a menudo son una gran importancia, este modo de dar fuerzas á esos enfermos que postrados y quizá con lesiones internas, no pueden hacer gimnasia, tanto por falta de energía, por el peligro de lastimar con tal ejercicio, como que esté muy bien dispuesto y preparado, ciertos órganos ó partes del cuerpo lesionado por causa de la enfermedad del paciente, para su propia naturaleza.

ABONO DE HUESOS.

Los huesos constituyen un excelente abono á causa de la parte nitrogenada y ácido fosfórico que contienen, usándose para tal aplicación en pedruzcos ó más generalmente molidos. Los huesos constan de una parte mineral, llamada tierra de huesos y otra orgánica, llamada gelatina, que se extrae de ellos cocidiéndolos en marmitas de hierro. Si los huesos se queman, arde la parte orgánica y queda el mineral, que representa las dos terceras partes en peso de los huesos calcinados. En 100 kilogramos de polvo de huesos, hay 40 kilogramos del ácido fosfórico que es un excelente abono para el trigo, el centeno se consigue que sea más rápido tratando los huesos con ácido sulfúrico diluido, que da una masa grumosa, que después de seca es el abono, en el cual dominan los fosfatos ácidos, que son solubles en el agua y por lo tanto más fácilmente absorbibles por las raíces de las plantas.

Debe evitarse al modificar la constitución de los huesos, que no quede un exceso de ácido sulfúrico, porque su presencia dañaríala vegetación del terreno á que se aplicase el abono. Los huesos carecen, casi completamente de potasa y de magnesia, bases que también requieren las plantas su vegetación, y por lo tanto conviene mezclarlo con estiércol y otros abonos orgánicos.

EL CLEPTOGRAFO.

Los señores Jorh y Felin constructores mecánicos de Barcelona, han obtenido patente de invención por una nueva cerradura eléctrica, á la que denominan cleptógrafo. La parte esencial del aparato, consiste en combinar la cerradura con una pila eléctrica, de modo que al introducir la llave ó cualquier otro hierro con que se desee forzar, se establece la corriente y toca una campanilla, comprometiendo de ese modo al que intente abrir la puerta ó forzar la cerradura. Pero para que el dueño pueda abrir sin hacer ruido, la cerradura tiene un registro alfabético que hace que no se establezca la corriente y que por lo tanto no toque la campanilla si antes se pone la letra cuya combinación se ha establecido. Los señores Jorh y Felin han aplicado este sistema á las cajas para guardar caudales, y no dudamos de que será muy apreciado por el público para emplearlo, tanto en las cajas como en las puertas de las habitaciones.

CRONICA

En el Circo Gallístico de la calle de la Arena, tendrán efecto, varias riñas de gallos, mañana domingo, á las horas de costumbre.

Creemos se proceda á establecer el conductor telegráfico, al Semáforo de Galeras, dentro de muy breve plazo.

En Madrid se ha creado una comisión de corrección de estilo, en el Ayuntamiento.

Ningun letrado atentatorio al buen decir quedará subsistente.

Para conceder permisos para muestras, anuncios etc., se ha de presentar solicitud que se decretará inmediatamente, previas las correcciones necesarias.

Ya era tiempo se cuidase algo de este asunto el Municipio de Madrid.

Su conducta ha de ser imitada por otros muchos que también necesitan se corrijan, muchos letrados.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudación de Contribuciones. DEL PARTIDO DE CARTAGENA.

El día 11 de Febrero dará principio en el sitio de costumbre la recaudación del Impuesto de Sal correspondiente al año Económico á 1882 á 1883 cuya cobranza durará desde el citado día 11 hasta el 20 inclusivos.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los contribuyentes, previniéndoles que trascurriendo di-

cho plazo, se procederá contra los morosos por la vía de apremios, con arreglo á la Instrucción vigente.

Cartagena 31 de Enero de 1884.
—El Agente del Banco de España.
Mariano Espinosa.

LA GUERRA DEL SUDAN.

La derrota de los ingleses en el Sudan, ha causado grande sensación en la prensa inglesa.

El *Times*, publica un violento artículo contra el ministerio inglés, combatiendo la conducta de éste en la cuestión de Egipto.

Dice que, en el estado á que han llegado las cosas, es preciso someter el Egipto al protectorado de la Gran Bretaña y declararlo así resueltamente.

Cree que Europa aceptaría el protectorado como consecuencia lógica de la actual situación de las cosas.

El *Daily News* dice, con referencia á un despacho, que el general Górdon está detenido en Korosko, no pudiendo avanzar á causa de haberse sublevado á favor del Mahdi las tribus que se hallan entre dicho punto y Khartum.

Si está noticia es exacta resulta que ya no le queda ningun camino libre al general Górdon para dirigirse á Khartum.

Toda la prensa inglesa reconoce que la situación de Egipto es grave y que el gobierno debe obrar sin vacilación de ningun género.

En el Cairo se han recibido telegramas del teatro de la guerra, y ha juzgar por las noticias que contienen se cree que muy en breve se verán obligadas á rendirse las plazas Sinkar y Tokar, estrechamente bloqueadas por los insurrectos.

No se tienen noticias de que el general Górdon haya conseguido proseguir su viaje desde Korosko.

Se ha supuesto que estaba en inteligencias por medio de emisarios con algunos caudillos de la rebelión pero el hecho no se ha confirmado.

Se esperan nuevos buques en Alejandria, que deben venir á reforzar la escuadra inglesa en las aguas de Egipto.

En Sookin se están haciendo preparativos para asegurar la defensa de aquella plaza.

El general Górdon ha caído prisionero de los insurrectos.

El periódico el *Temps* publica un despacho de Londres diciendo que el general inglés Gordon, que iba á Khartum con amplios poderes de los gobiernos inglés y egipcio ha sido hecho prisionero por los insurrectos.

La noticia dada por suplemento por la prensa, ha producido gran sensación en esta capital.

El periódico *Daily News*, en su edición especial del 7 publica un despacho de Alejandria, fechado hoy, confirmando que el general inglés

Górdon ha sido hecho prisionero por los insurrectos.

Indudablemente nos parecen exponer en detalle los efectos del «catarro», los violentos accesos de «tos» que acometen particularmente de noche, desgarran el pecho: hacen imposible el descanso, y aun estando dormidos, abrasan la garganta y pueblan el sueño de una inquietud dolorosa, de un malestar agobiador. Así es que, sin duda, se nos agradecerá recomendamos el «Jarabe y la Pasta de Sábila de Pino Marítimo de Lagasse», que corta de raíz en un plazo breve, en relación con el incremento del mal, todos estos desórdenes, y permite reposar en sosiego, suavizando la garganta, dulcificando el pecho y ablandando la tos.

Cada día es mayor el precio que obtienen los artículos de necesario consumo en esta ciudad.

En pocos años algunos han duplicado.

Bien puede asegurarse que hoy es Cartagena una de las poblaciones más caras de España.

Sobre la carestía, hay que juntar la poca variedad de géneros que se presenta en los mercados.

Nuestras autoridades hacen muy poco, ó por mejor decir nada, para mejorar las condiciones de vida en esta localidad.

El impuesto de consumos es abrumador, por su exorbitancia: el gran número de manos por que pasan todos los artículos antes de llegar al público es otra cosa y no lo es tampoco menos la subdivision casi infinita de algunos géneros sobre los que viven multitud de familias.

Sitios hay donde se despacha una sola res lanar: otros puestos de verdura que con un capital de veinte pesetas se ha de mantener una familia.

Un amigo nuestro algo observador, nos asegura hay en Cartagena una tienda por cada diez vecinos.

Aquí no resulta el axioma de que la concurrencia hace la baratura; precisamente resulta lo contrario.

Con motivo de la publicación del escalafón de la Guardia civil, enumerar los diarios profesionales las ventajas de las escalas cerradas, poniendo en parangón lo que pasa con los ascensos en el arma de infantería, en la que los grados, todo lo perturban.

El remedio de fácil é inmediata aplicación, no se llevara á cabo para no perjudicar intereses creados.

Así lo hemos leído en un colega de la corte.

D. Andrés Tudurí y Triay, sombrerero de esta ciudad, en la calle de S. Miguel esquina á la de Jara nos ha rogado manifestemos al público que el robo de que ha sido recientemente víctima, en nada afecta á su comercio y crédito, hallándose dispues tota sañar los giros, que tiene pen-